

PENYEMPURNAAN PENCATATAN STOCK BARANG DAN PENCEGAHAN PENYEBARAN COVID-19 PADA KARYAWAN PT. BINTANG SIDORAYA DIMASA PANDEMI COVID-19

Kadek Apriada¹⁾, I Ichlasul Dede Dharmawan²⁾

Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Mahasaraswati Denpasar

E-mail : kadekapriada@unmas.ac.id

ABSTRAK

Indonesia pada awal bulan maret 2020 lalu hingga saat ini mengalami permasalahan perekonomian dan kesehatan akibat penyebaran virus Covid-19. PT. Bintang Sidoraya merupakan salah satu distributor air mineral yang terkena dampak sosial ekonomi dari pandemi Covid-19 ini. Permasalahan yang ditemui dari hasil observasi yakni stock barang yang menumpuk perlu adanya pencatatan stock barang harian, banyak nya terjadi selisih dari perhitungan stock barang yang dilakukan, dikarenakan ketidaktepatannya dalam proses pencatatan stock barang. Solusi yang diberikan terkait permasalahan yakni melakukan pencatatan harian keluar masuknya barang, seperti mencatat stock barang di buku catatan stock gudang, serta melakukan pencatatan dan perekepan stock barang menggunakan Microsoft excel, menyediakan sarana protokol kesehatan seperti tempat cuci tangan, sabun cuci tangan, handsanitizer untuk para karyawan sebelum melakukan aktivitas di dalam maupun di luar area kantor. Hasil yang diperoleh dari kegiatan pengabdian masyarakat ini ialah adanya pencatatan stok barang menggunakan Microsoft excel yang dapat memberikan kemudahan bagi karyawan dalam pengecekan barang yang masih tersedia serta memberikan informasi kepada karyawan yang dapat meningkatkan kesadaran mengenai pentingnya menjaga protokol kesehatan agar terhindar dari berbagai macam penyakit yang ada.

Kata Kunci : Covid-19, Stok Barang, Protokol Kesehatan

ANALISIS SITUASI

PT. Bintang Sidoraya merupakan salah satu distributor di Bali yang menjual produk dengan merek seperti Aqua dan juga Vit, dimana merek air mineral ini sudah tidak asing lagi bagi masyarakat Bali bahkan seluruh masyarakat Indonesia. Aqua dan juga Vit mungkin salah satu dari banyaknya merek air mineral di Indonesia yang telah berkembang sangat pesat mulai dari awal diperdagangkan hingga saat ini menjadi salah satu merek terbesar di Indonesia sebagai kebutuhan pokok bagi masyarakat Indonesia di semua kalangan.

Air mineral adalah air yang mengandung mineral atau bahan-bahan larut lain yang mengubah rasa atau memberi nilai-nilai terapi. Banyak kandungan Garam, sulfur, dan gas-gas yang larut di dalam air ini. Air mineral biasanya masih memiliki buih. Air mineral bersumber dari mata air yang berada di alam. Di Indonesia, bisnis air mineral dimulai pada tahun 1973 dengan merek Aqua, bisnis tersebut didirikan oleh Tirta Utomo dan Ibnu Sutowo.

Dalam masa pandemic covid-19 ini menimbulkan berbagai permasalahan mulai dari kesehatan masyarakat yang menurun bahkan sangat mengkhawatirkan hingga berdampak pada tingkat perekonomian yang sangat melemah sehingga banyak pekerja yang dirumahkan sehingga tidak memiliki pendapatan tetap. Permasalahan tersebut mengakibatkan menurunnya daya beli masyarakat terhadap air mineral khususnya aqua, masyarakat lebih memilih membeli kebutuhan pokok khususnya air mineral dengan harga yang lebih murah dari aqua, bahkan banyak masyarakat Bali membeli air galon yang isi ulang karna harganya yang jauh lebih murah dengan aqua.

Penurunan penjualan yang disebabkan pandemi covid-19 menyebabkan para pekerja lapangan yang menjual barang harus lebih meningkatkan kinerja dalam mencari pelanggan baru agar penjualan perusahaan tetap berjalan meskipun tidak sebanyak sebelum adanya masa pandemi covid-19 ini. Dalam hal ini perlu adanya pencegahan penularan covid-19 baik dari luar perusahaan

maupun dari dalam perusahaan dengan menerapkan ketentuan dari pemerintah seperti penerapan 5M.

Akan tetapi masih banyak masyarakat yang masih kurang disiplin terkait penerapan protokol kesehatan 5M ini padahal dengan mentaati aturan tersebut adalah salah satu cara dalam mencegah penularan covid-19 bagi seluruh lapisan masyarakat dengan menerapkan ketentuan ini, maka dari itu dengan adanya syarat dan ketentuan dari pemerintah dalam pencegahan penularan virus covid-19, dalam hal ini masyarakat yang ingin melakukan aktivitas tetaplah memperhatikan anjuran pemerintah seperti 5M agar tidak tertular covid-19 dan tidak menambah kasus covid-19 di lingkungan masing-masing bahkan diseluruh Indonesia.

PERUMUSAN MASALAH

Berdasarkan hasil observasi yang telah dilakukan bahwa perlunya dilakukan, terdapat permasalahan yang menjadi prioritas utama yang ada pada PT. Bintang Sidoraya, yaitu:

1. Kesulitan dalam melakukan pengecekan stock barang akibat

banyaknya barang masuk yang mengendap.

2. Permasalahan dalam penerapan protokol kesehatan dalam mencegah penyebaran covid-19 pada karyawan PT. Bintang Sidoraya.

SOLUSI YANG DIBERIKAN

Adapun solusi yang diberikan dalam melakukan pencatatan stock barang dan penerapan protokol kesehatan dalam pencegahan penyebaran covid-19, yaitu:

1. Melakukan pencatatan harian keluar masuknya barang seperti mencatat stock barang di buku catatan stock gudang, serta melakukan pencatatan dan perkapan stock barang menggunakan Microsoft excel.
2. Menyediakan sarana protokol kesehatan sebagai alat untuk tercapainya pencegahan penyebaran covid-19, seperti : Tempat mencuci tangan, sabun, handsanitizer untuk para karyawan yang bekerja di PT. Bintang Sidoraya.

METODE PELAKSANAAN

Metode pelaksanaan yang digunakan dalam kegiatan pencatatan stock barang dan pencegahan penyebaran covid-19 pada karyawan PT. Bintang Sidoraya, yaitu metode pendampingan, penyuluhan, pemahaman, serta pelatihan pada karyawan PT. Bintang Sidoraya, yang berkaitan langsung dengan pencatatan stock barang.

1. Metode penyuluhan dan pemahaman merupakan tahapan awal dari kegiatan pengabdian ini.
2. Metode pelatihan pelatihan yang dilakukan untuk menyempurnakan pencatatan stock barang pada karyawan gudang PT. Bintang Sidoraya dengan menggunakan rumus excel agar dapat memudahkan dalam pencatatan stock di Microsoft excel.
3. Metode pendampingan dan evaluasi pada karyawan ini dapat merealisasikan kegiatan penyuluhan, pemahaman, dan pelatihan yang telah dilakukan

selama masa pengabdian masyarakat.

4. Dalam kegiatan pelaksanaan pencegahan penyebaran covid-19. Dimana telah menyediakan sabun cuci tangan, handsanitizer, sebagai fasilitas yang menjadi salah satu cara dalam pencegahan penyebaran covid-19.

HASIL PENGABDIAN DAN PEMBAHASAN

Kegiatan pengabdian masyarakat dalam hal penyempurnaan pencatatan stock barang dan pencegahan penyebaran covid-19 pada karyawan PT. Bintang Sidoraya dimasa pandemic covid-19 ini telah berhasil terlaksana melalui pembuatan laporan pencatatan stock barang secara manual dibuku gudang, pembuatan laporan pencatatan menggunakan Microsoft excel, pelatihan serta sosialisasi.

Faktor pendukung keberhasilan kegiatan pengabdian masyarakat ini bisa berjalan dengan baik atas dukungan penuh yang diberikan oleh HRD PT. Bintang Sidoraya dengan kesepakatan yang telah disetujui

sebelumnya, faktor pendukung juga dari karyawan lainnya yang memberikan dukungan dalam melaksanakan kegiatan ini. Adapun faktor pendukung lainnya yakni tersedianya fasilitas yang memadai seperti laptop, printer serta jaringan wifi sehingga memberikan kemudahan dalam pembuatan pencatatan stock barang menggunakan Microsoft excel. Selain faktor pendukung terdapat juga faktor penghambatan antara lain Masih adanya karyawan yang kebingungan terkait dengan rumus-rumus excel yang digunakan, keterbatasan waktu dalam kegiatan pengabdian, kurangnya ketelitian karyawan dalam melakukan pencatatan stock barang, kurang adanya rasa sadar akan berbahayanya kasus penyebaran covid-19 ini.

Partisipasi karyawan dalam kegiatan penyempurnaan pencatatan stock barang dan pencegahan penyebaran covid-19 pada karyawan PT. Bintang Sidoraya dimasa pandemic covid-19 ini sangat tinggi. Hal tersebut terbukti dari kesediaan karyawan PT. Bintang Sidoraya yang bertanggung jawab penuh atas stock

barang di gudang perusahaan dalam mengikuti penyuluhan hingga pendampingan dalam kegiatan ini.

Antusiasme karyawan juga terlihat pada saat pelatihan, tidak malu untuk bertanya saat merasa kebingungan sehingga kegiatan ini dapat berjalan dengan lancar tanpa ada kendala yang berarti. Para karyawan menyadari bahwa pencatatan yang dilakukan ini sangatlah penting digunakan dalam pekerjaan sehari-hari karena dapat mempermudah dan mempercepat pekerjaan yang memerlukan ketelitian, keakuratan dan keamanan.

KESIMPULAN DAN SARAN

Dari hasil kegiatan pengabdian yang dilakukan di PT. Bintang Sidoraya, maka dapat disimpulkan bahwa dengan adanya pengabdian ini karyawan PT. Bintang Sidoraya dapat meningkatkan kemampuannya dalam melakukan pencatatan stock, dan dapat menjadi lebih teliti lagi karena pencatatan ini dilakukan dengan proses manual menggunakan buku stock dan dicatat kembali menggunakan Microsoft excel dengan rumus excel agar dapat memastikan

kembali apakah masih terdapat kesalahan dalam menghitung jumlah stock di gudang ataupun jumlah barang yang masuk maupun keluar dari gudang. Dengan demikian dengan adanya penyuluhan, pelatihan, yang dilakukan dalam masa pengabdian ini bisa membantu karyawan agar mempermudah dan mengetahui proses pencatatan stock yang baik. Selain itu dengan adanya himbauan untuk mematuhi protokol kesehatan dalam bekerja juga dapat menjaga karyawan agar terhindar dari wabah penyakit covid-19 yang sedang sangat tinggi tingkat penyebarannya.

Pencatatan stock barang perlu ditingkatkan lagi dan juga perlu tingkat ketelitian tinggi agar tidak terjadinya selisih barang baik saat barang datang ataupun keluar apalagi terdapat selisih barang pada saat pengecekan di akhir bulan ataupun akhir tahun, karena jika terjadi selisih dan baru terlihat di akhir bulan, maka harus mengecek kembali laporan stock harian yang dibuat dan akan memakan waktu yang lama jika tidak ketemu selisih maka akan harus

mengganti barang yang selisih, jadi ketelitian sangatlah penting bagi proses pencatatan ini. Selain itu diharapkan agar selalu mematuhi anjuran protokol kesehatan karna selain pekerjaan yang dianggap penting, kesehatan jasmani dan rohani juga penting, karena lebih baik mencegah dari pada mengobati, maka dari itu agar tetap mengikuti anjuran protokol kesehatan agar tetap sehat dan bisa bekerja dengan baik.

DAFTAR PUSTAKA

LPPM UNMAS Denpasar. (2022). Buku Panduan Kuliah Kerja Nyata Alternatif Peduli Pandemi Covid-19 (KAPPC). Universitas Mahasaraswati Denpasar.

Halodoc. (2021). Protokol Kesehatan 5M Pencegahan Covid-19, Senin, 9 Agustus 2021. Diakses 9 Agustus 2021, dari:

<https://www.halodoc.com/artikel/mengenal-protokol-kesehatan-5m-untuk-cegah-covid-19-9-agustus-2021>

Wikipedia Aqua air mineral
[https://id.wikipedia.org/wiki/Aqua_\(air_mineral\)](https://id.wikipedia.org/wiki/Aqua_(air_mineral))